

Xalapa, Ver., 13 de mayo de 2024

Comunicado: 1245

Veracruz, pionero en la consolidación del Estado de Derecho

- Como parte la conmemoración del Bicentenario del Congreso local, presentan la exposición *200 años del estado de Veracruz. La lucha por la Soberanía*.

La presidenta de la Mesa Directiva de la LXVI Legislatura del estado, diputada Adriana Esther Martínez Sánchez, expresó que hace 200 años, en estricta observancia a lo previsto por el Acta Constitutiva de la Federación Mexicana por parte del Congreso Constituyente, Veracruz vio la luz como una entidad parte del federalismo, siendo así una de las pioneras en el emprendimiento de instituciones en aras del establecimiento de un Estado de Derecho, surgido luego de los frutos obtenidos del movimiento independentista.

Así lo manifestó al participar en la inauguración de la exposición denominada *200 años del estado de Veracruz. La Lucha por la Soberanía*, presentada por el Archivo General del Estado de la Secretaría de Gobierno (Segob) y que presenta una reseña de los sucesos registrados en la transición del sistema monárquico a una Nación soberana y democrática.

Con la presencia del director del Archivo General del Estado, Juan Eloy Rivera Velázquez, y del coordinador de Promoción de los Valores Cívicos y Culturales de la Segob, Zabdiel Ceballos Gómez, la legisladora refirió los levantamientos y la lucha que se suscitaron para iniciar la conformación de la Nación libre y soberana que hoy es México, durante “años de intervencionismo en los que el pueblo mexicano ha sabido defender su patria”.

Destacó que, a lo largo de este periodo, Veracruz ha sabido situarse a la altura de las circunstancias al construir instituciones, aplicando claridad de rumbo e incomparable sentido de pertenencia, “pasos que se consolidaron con la instalación del Congreso del Estado de Veracruz el 9 de mayo de 1824”.

Al centrarse en lo concerniente al Congreso del Estado, la representante popular afirmó que este Poder ha sido fundamental para el destino de Veracruz, particularmente en lo relacionado con la libertad y la soberanía, aunado a la aprobación de leyes y decretos acordes con las necesidades inherentes del momento.

Consideró que son innumerables las aportaciones del Poder Legislativo local que a lo largo de dos siglos ha sabido escuchar al pueblo. “Ya contamos con mecanismos efectivos para que las y los veracruzanos exijan transparencia y resultados a sus

representantes, pero también se debe a que predomina el amplio deseo, nunca antes visto, de tener puertas abiertas y disposición por atender a la ciudadanía como se merece”.

Asistieron a este acto el director del Instituto Veracruzano de la Juventud (IVJ), Jonathan Yunuel Ramírez Martínez; Abraham Jorge Eufrazio, integrante de la Banda Sinfónica de Gobierno del Estado de Veracruz; personal del Archivo General del Estado, del Poder Legislativo de Veracruz y público en general.

Esta exposición estará abierta al público en general en el Palacio Legislativo de 09:00 a 18:00 horas. Entrada gratuita.

##-##-##

